



Le jeudi 27 mars 2025

POUR LA MODERNISATION DE LA LIGNE FERROVIAIRE BELFORT – LURE - EPINAL UN ENJEU POUR LES CHEMINOTS ET LE SERVICE PUBLIC

**Cheminot(e)s, au côté de nos Usagers, la modernisation de la ligne
Belfort – LURE – EPINAL est notre bataille !**

La ligne ferroviaire reliant Belfort – Lure – Épinal est aujourd'hui dans un état de dégradation avancée. La vétusté des infrastructures et la volonté des pouvoirs publics de ne pas répondre aux besoins de financement des lignes de dessertes fines font que cette ligne est, à terme, menacée de fermeture.

La CGT exige une révision totale de cette ligne, un projet ambitieux de modernisation qui doit impérativement s'accompagner de garanties sur nos conditions de travail et de l'augmentation des effectifs de Cheminots à statut.

Pour un service public ferroviaire de qualité

Une ligne modernisée, c'est avant tout un service public ferroviaire plus fiable et plus fréquent pour les usagers, mais aussi pour nous, cheminots, plus de moyens pour travailler dans de bonnes conditions et au pays. C'est pourquoi la CGT revendique également une augmentation des fréquences des trains, la rénovation des gares, le maintien des guichets et des équipements modernes et accessibles.

Pour un investissement à la hauteur des enjeux

La modernisation de la ligne Belfort – Lure - Epinal doit répondre à des enjeux sociétaux et environnementaux. C'est pourquoi la CGT exige un plan d'investissement global, financé par des fonds publics (Etat, Conseils Régionaux etc..). La modernisation de cette ligne doit également se faire avec des critères de sécurité et de durabilité, en garantissant des investissements sur le long terme.

D'où, la nécessité de réunir dans un pot commun ce qui fédère l'ensemble de nos actions menées depuis 2019 sur la région Grand Est et sur la région Bourgogne Franche-Comté avec comme point d'orgue la formidable initiative nationale du comité de vigilance des 12-13 et 14 mai 2023 à Lure, pour remettre au gout du jour, la nécessité d'un service public rénové, modernisé et démocratisé qui prenne en compte les enjeux du moment, à savoir :

- La réponse à la question environnementale et aux enjeux climatiques ;
- Mettre un frein à la politique de casse du service public ;
- Sortir de la balkanisation du réseau avec les sous investissements chroniques qui menacent des milliers de km de ligne dont les dessertes fines du territoire ;
- Redéfinir le rôle de l'État pour investir dans le réseau et **TOUT** le réseau ;
- Adopter une stratégie de modernisation et d'électrification du réseau (ligne 4) ;
- Ne pas laisser le seul soin aux régions de définir la stratégie en matière de transport en fonction des orientations politiques plus ou moins acquises à la nécessité du service public ;
- Revenir en totalité avec une entreprise intégrée comme source d'efficacité ;
- Avoir une politique tarifaire cohérente au plan national et régional qui intègre des paramètres communs par une politique tarifaire sociale et dégressive ;
- Affirmer un principe d'égalité pour permettre à tous les citoyens d'avoir accès au train,
- Redéfinir un statut social NSTC (Nouveau Statut du Travailleur Cheminots) pour les salariés du rail qui prennent en compte la pénibilité, les contraintes du service public dans un projet de développement au service de tous.

L'avenir de notre ligne dépend de NOTRE mobilisation !

Nous, cheminots, sommes les premiers à subir les conséquences de l'abandon progressif du réseau ferroviaire. Si nous voulons un service ferroviaire de qualité, une ligne moderne, et des conditions de travail dignes, il est indispensable de se battre collectivement pour gagner sur nos revendications.

C'est pourquoi les syndicats CGT des Cheminots de Belfort et de Saint-Dié-des-Vosges en appui des secteurs fédéraux CGT de Lorraine, de Strasbourg et de Dijon vous appelle à participer massivement à la mobilisation pour le maintien et la modernisation de la ligne Belfort – Lure – Épinal le 12 avril 2025.

Modalités : Rassemblement à Belfort à partir de 10h devant la Gare SNCF, suivi d'un départ en train collectif vers Épinal à 11h06 – rassemblement devant la gare SNCF d'Épinal à partir de 12H.

**Nous avons besoin de tous pour imposer ces changements !
Soyons solidaires, organisons-nous, et ensemble, obtenons
les moyens nécessaires pour faire évoluer cette ligne et
améliorer nos conditions de travail !**

CHEMINOTS/ USAGERS MEME COMBAT !

Lien vidéo :

<https://youtu.be/b-i9--tg1tY>